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７月  モニターレポート 担当出張所  木津川出張所 

担当区間 木津川下流両岸 

京阪木津川橋梁～山城大橋 （1.6～13.5ｋｍ） 

モニター実施日時 令和元年8月7日（水） 8時半頃～11時頃 

天  候 晴天  

（見出し） 

今月は、山城大橋～近鉄京都線橋梁の左岸についてモニターしました。 

河川の様子、河川敷の様子、堤防の様子、ゴミの不法投棄、などについて報告します。 

（内容） 

山城大橋から下流に向かって、高水敷左側を歩き始めました。 

山城大橋下、落書きがありました。 

また、堤外地の茶畑周辺に、屋根の一部でしょうか、何かが横たわっていました。以前から疑問だったのですが、

堤外地に畑を作ることはできるのですか？農薬や化学肥料は川にながれませんか。管轄はどちらがされているの

でしょうか。 

もし可能なら、広く市民に開放してほしいです。そうすることで、ゴミや除草の管理もできるのではないでしょ

うか。 

   

川の様子は穏やかです。パワーショベルが、川の中に入って、何か工事をしていました。 

   

 

しばらく高水敷を歩くと、所々に旗が立っています。2種類ありますが、意味があるのでしょうか。粗末に見

えます。 
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堤外地に、ランナーがいました。入っていいのかわかりませんが、入っていいのなら、整備、除草処理がいり

そうです。。 

     

 

  サイクリングを楽しむ方が何名かいらっしゃいました。遮るものがないので、非常に暑いです。 

田辺木津川運動公園に着きました。 

運動公園へ降りる右側、京田辺市下水道協同組合へ降りる左側の階段、両方とも草が生え出して危ないです。

公園内は非常にきれいで、ゴミ一つありませんでした。 

 

  

 

 

近鉄京都電橋梁下、落書きがあります。草も生えて、ゴミも少し落ちています。看板も古びていて、陰気な

感じです。 
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今回は、3歳の娘と一緒に歩きました。バッタや珍しい蝶、鳥がいて、子供も興味津々でした。川際まで鬱蒼

と木や草が生えていますが、生き物たちの貴重な住処になっているのかなと思いました。しかし、川際まで鬱蒼

としている様子から、夕方は防犯面から歩きたい気持ちにはなれません。また、ランナーやサイクリングを楽し

む人に、ちょっと休めるような場所もあればいいなと思います。午前中でしたが、既に暑く、遮るものが無いの

で厳しいです。意外とゴミがほとんどなく、きれいでした。除草処理清掃活動も、今回の愛護モニターのような

形で、できればいいなと思います。 

 

（意見・感想・処置等） 

 はじめてのモニターレポートありがとうございます。また、酷暑の中 お疲れ様でした。 

 まずは、レポートの参考にしていただきたく河川区域について簡単に説明させていただきます。 

左右岸の堤防を含めた川側は河川区域になります。河川区域は、ほとんどが国有地ですが高水敷の一部には民有

地が存在しており、その多くが茶畑や畑をされています。しかし国有地にも不法に畑をしている方がいて対応し

ておりますが、なかなか撤去してもらえず苦慮しております。 

また、河川区域内にある市町のグラウンドや、道路、自転車道、橋、農業用取水施設などは、占用施設（公共性

など一定の目的のために河川等を排他的・継続的に申請を出して使用および管理する）になります。河川区域の

民有地及び占用地以外の国有地は原則として誰でも自由にランニングやバーベキュー等に使用することができ、

自由使用となっています。河川の機能や環境を維持しつつ、市民の皆さんが安心して楽しめる環境を提供出来る

よう務めております。 

 レポートいただいた堤外地の茶畑は、ほとんどが民有地ですので茶畑を行うことは違法ではありません。 

通常使われる除草剤や肥料について特に指導はしておりませんが、水質自動観測所において異常値はでておりま

せん。 

川を掘っているパワーショベルは農業用取水施設の周りに砂が堆積し取水が出来ないために掘削しています。 

橋脚への落書きは、見た目も悪く残念ですね。それぞれの管理者が把握していますが、差別的な内容や特にひど

い落書き以外は消すのに費用もかかってしまうため、すぐには対応出来ていない状況だと思います。 

また、田辺木津川運動公園付近の階段ですが、京田辺市の占用施設ですので、草の状況等は把握はされていると

思います。 

 季節が秋とはいえまだまだ暑い日は続きます。 

記載いただきました通り河川敷きは日陰が少なく照り返しもありますので、これからも熱中症等くれぐれもお気

を付けいただき、安全第一でモニターをお願い致します。 

次回のレポートも楽しみにしております。 




